

Toulouse, le 30 octobre 2020

## Intervention réunion informelle du 30 Octobre 2020

Monsieur le Directeur,

Une fois n'est pas coutume nous tenons à laisser une trace un peu solennelle sur cette réunion dite « informelle » à laquelle vous nous conviez. Une sorte de liminaire que nous ne vous lirons pas lors des CTL prévus la semaine prochaine puisque, même si vous les maintenez nous n'y participerons pas.

D'abord, même si ce n'est pas l'objet essentiel de nos propos, nous ne pouvons pas commencer sans une pensée particulière pour celles et ceux qui sont frappés par les actes terroristes de ces dernières semaines.

Ensuite, nous voulons en quelques mots vous dire combien nous sommes en colère contre celles et ceux, de haut en bas, qui détruisent le service public sans le moindre regard sur l'état de notre pays, sur la situation de sa population et particulièrement la plus faible parmi elle. Nous sommes en colère face à l'idéologie sans le moindre scrupule qui poursuit son œuvre pour mettre à genoux la DGFIP et ses agent·e·s.

Et vous êtes, avec le reste de la hiérarchie locale, l'incarnation de cette idéologie dans notre direction. Alors aujourd'hui un coup de gueule libérateur dans cette période pourrie que nous traversons à tous points de vue. Et par pitié, ne nous faites pas le coup du paternalisme patronal parce que personne ne veut l'entendre et parce que ce n'est rien d'autre qu'une démagogie qui nous est de plus en plus insupportable.

D'abord parlons de communication en ce premier jour de nouvelle phase de confinement. Honte sur la direction générale et la direction locale, infoutues comme si souvent de s'adresser aux agents la veille pour leur expliquer ce qui allait se passer. Et ce n'est pas le message du Directeur Général il y a quelques minutes qui compensera cette incompétence mâtinée d'un sérieux brin de mépris. Là aussi nous en avons soupé des messages de remerciements et de félicitations qui ne coûtent rien à écrire sur un coin de bureau quand on ignore par ailleurs l'engagement qui est loué et que l'on s'assoit sur les attentes légitimes de celles et ceux à qui on s'adresse.

Parlons ensuite du mépris dans lequel sont tenues les organisations syndicales et dans lequel vous vous complaisez dans le sillage zélé du Directeur Général. Vous recevez l'ACP pour lui parler NRP, télétravail et règles de gestion quand lui invite à ses côtés un syndicat de patrons de la DGFIP qui n'a aucune représentativité nationale ou locale. Vous vous délectez des nouvelles règles de gestion qui vous permettent de nous mettre sur la touche dans l'espoir de nous affaiblir et bien sachez que vous nous renforcez au contraire.

Venons-en au NRP en référence au message que nous vous avons adressé hier vous demandant d'annuler le CTL de la semaine prochaine et de tout autant annuler à minima les opérations prévues pour 2021 dans les circonstances que traverse notre pays. Nous y disions que les maintenir « *serait une faute grave pour le service public, ses usager-es et ses agent-es* » et dans la foulée du Directeur Général vous nous répondez que tout aura bien lieu comme prévu.

Au lieu de parler de faute grave, nous aurions pu dire que c'était :

- Irrationnel, mais nous aurions fait erreur parce que vous êtes dans une rationalité idéologique ;
- Inconscient, mais nous aurions fait erreur parce que vous avez parfaitement conscience de ce que vous faites quand vous ne le revendiquez pas ;
- Inconséquent, mais nous aurions fait erreur parce que c'est conforme à votre logique et pas du tout en contradiction avec vous-mêmes ;
- Irresponsable, mais nous aurions fait erreur parce que vos actions sont faites en conscience et en responsabilité de vos actes, fussent-ils... irresponsables.

Voilà Monsieur le Directeur ce que nous ne pouvions pas nous empêcher de vous dire en quelques mots, à l'aube de cette nouvelle période noire des relations humaines au sens large et sociales au sens particulier.